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ÞÁÈËÅÉ

ÀËÅÊÑÀÍÄÐÀ ÈÂÀÍÎÂÈ×À ÊÓÁÛØÊÈÍÀ

Юбилей Александра Ивановича Кубышкина можно было бы
ознаменовать, обратившись к нему в разных жанрах: поэтической
оды – или научного обзора его работ, хвалебной песни – или весе-
лой эпиграммы. Потому что Александр Иванович – удивительно
многосторонний человек: замечательный ученый, запоминающий-
ся педагог, надежный коллега, верный друг, интересный собесед-
ник, обладающий великолепным чувством юмора и неподражае-
мым талантом генерировать новые идеи, увлекать ими окружаю-
щих, убеждать и вести за собой.

Юбилеи располагают к сентиментальности и воспоминани-
ям. И на меня тоже сегодняшняя дата навеяла воспоминания.
Мы познакомились с Александром Ивановичем Кубышкиным
необычным путем: когда он как руководитель центра «Америка-
на» приехал в посольство США в Москве, ему там сказали: «Как,
вы разве не знаете, что в Волгоградском педуниверситете тоже
есть американский центр?» С самого начала Александр Ивано-
вич построил наше общение так, что во взаимоотношениях цент-
ров ни разу не проскользнуло ни намека на ревнивое соперниче-
ство или недоброжелательство – начались долгие годы сотруд-
ничества, которое вылилось в совместные международные кон-
ференции, аспирантские семинары, публикации и иные проекты.
Самым ярким эпизодом стало наше совместное участие в боль-
шом российско-американском грантовом проекте с колледжем Ра-
мапо штата Нью-Джерси (США): мы пригласили Александра Ива-
новича как эксперта по оценке проекта. Первоначальное удивле-
ние американцев от того, что в качестве эксперта по американи-
стике предложен российский ученый, вылилось в удовлетворение
от его компетентной работы, а потом – в продолжительную друж-
бу и совместное проведение учебных курсов. Потому что никто
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из тех, кто оказывается рядом с Александром Ивановичем, не
может не попасть под его обаяние, не оценить его доброжела-
тельности, внимательного отношения к людям, мягкого чувства
юмора, не заразиться его неиссякающей энергией, не увлечься
его яркими, неординарными идеями.

Сегодня, когда мы отмечаем юбилей Александра Ивановича
Кубышкина, я хотела бы забыть о цифрах. Потому что цифры не
отражают его возраста (разве что объясняют, когда он успел так
многое сделать и так многого достичь). Александр Иванович мо-
лод, и я надеюсь – уверена, что впереди у него еще много увлека-
тельных дел, больших побед и радостных впечатлений.

M. Oyallon

MEETING ALEXANDRE I. KUBYSHKIN

I do not remember when exactly I first met AIK (as we old
Chevchenkevites ended up calling Sasha). The events that led to our
first encounter are rather simple, but complicated to retrace. I arrived
in Leningrad in September, 1975, after a protracted process of applying,
being rejected, re-applying, and finally getting a ten-month grant to study
and do research at the University of Leningrad in the Soviet Union.
Going to Russia to study had been my dream and my goal since the late
1960s, when I took a quick tourist-like trip organized by the France –
URSS friendship society with a group of math teachers and their families.
Russia (the Soviet Union) had been on my mind for a while, but that
trip confirmed my deep attraction to the country, its language, and its
people, and it solidified my resolution to study there (in Moscow
preferably, at the university, in this fancy massive building looking down
on the city from the Lenin mountains, the former Vorobjevskije gori).
In these years, spending long periods of time in the Soviet Union was
not easy for foreigners, and the paths were narrow. But I felt that I had
to do this. So I studied Russian, first in evening classes, then at the


